
Verbale del TAVOLO AUTISMO

martedì 11 marzo 2025

Il giorno 11 marzo dell’anno 2025 alle ore 15.30, presso la sala della Direzione Generale ASL

Lecce, in via Miglietta Lecce, si è riunito il Tavolo Autismo, come debitamente richiesto dal

presidente del CCM.

Presenti al tavolo:

dott.ssa Fattizzo, psicologa della’Unità di NPI in sostituzione della dott.ssa M.L. Margiotta

assente;

dott.ssa Maria Nacci, direttrice sanitaria ASL Lecce;

dott. Serafino De Giorgi, direttore del Dipartimento di Salute Mentale ASL Lecce;

Maria Luciana Zecca e Giuseppina Murciano, rispettivamente presidente e vicepresidente

dell’associazione ANGSALECCE;

Romeo Delle Donne in qualità di presidente del CCM e delegazione di uditori del CCM Lecce

tra cui Rosa Orlando referente del Tavolo disabilità del CCM.

Ordine del giorno:

1. Richiesta di attivazione dello Sportello di Ascolto già autorizzato dal Dipartimento di Salute

Mentale da attivare presso i locali Asl in via Miglietta;

2. Convocazione del Consiglio dei Servizi per l’Autismo (C.S.A.) già attivato con Deliberazione Asl in

data 04/12/2024.



Apre l’incontro la dottoressa Nacci, che introduce l’argomento dell’Autismo, ossia

l’importanza della continuità e della verifica periodica, per garantire la realizzazione efficace

delle Linee Guida regionali del 2013.

Segue l’intervento della dottoressa M. Luciana Zecca, presidente di Angsa Lecce, la quale

riporta la complessità del mondo autismo, le difficoltà vissute dalle famiglie all’atto della

prima diagnosi pertanto la necessità di attivare ad opera di un servizio volontaristico lo

sportello di ascolto per offrire alle famiglie i primi strumenti di orientamento ai servizi che

restano tuttavia insufficienti rispetto alla domanda sempre più impellente.

E’ stata stipulata la Convenzione con l’Asl per lo sportello di ascolto, prevendendo tuttavia,

nel settembre 2024, di posticiparne l’avvio per assenza di presupposti strutturali, si diceva

infatti che sarebbe stato necessario allestire adeguatamente la sede che ospiterà lo sportello.

Tanto premesso la richiesta di Angsa in questa sede è una data di attivazione dello sportello

che non viene fornita con esattezza tuttavia si accoglie l’impegno dichiarato dal dott. De

Giorgi di procedere nei prossimi mesi con la sistemazione dell’ex sede CEPSIA che diventerà

la sede del C.A.T. (centro autismo territoriale rif. Reg. reg. 9/2016) età evolutiva ed età

adulta.

Il secondo punto all’ordine del giorno è la convocazione del C.S.A., ufficialmente istituito a

dicembre scorso, di tutti gli stakeolders che hanno aderito, che sul territorio si occupano di

autismo (Università, CTS, centri accreditati che erogano servizi, Ambito territoriale sociale di

lecce,).

Angsa chiede al più presto una prima convocazione per avviare le prime fasi di

riconoscimento e condivisione dei procedimenti in corso. Alla richiesta risponde il direttore

del DSM, il quale precisa che la prima convocazione dovrà essere preceduta dal Regolamento

del CSA, non ancora pronto. Annuncia tuttavia che il Consiglio sarà operativo nella medesima

sede del CAT.



La dottoressa Zecca prosegue sul tema con la presentazione di un documento che si riporta

in allegato al presente verbale, con il quale sollecita la presa in carico delle persone con

autismo in età adulta.

E’ doveroso richiamare l’attenzione sugli adulti, in quanto i Centri di Salute Mentale rifiutano

la presa in carico delle persone con autismo in quanto non adeguatamente formati.

E’ richiesta con urgenza una formazione validata scientificamente per gli psichiatri che

prendono in carico adulti con autismo, e quindi costituire un’apposita equipe di transizione.

Il direttore del dipartimento di salute mentale dottor De Giorgi interviene, ribadendo la sua

piena fiducia nel servizio pubblico, che ha scelto da quarant’anni; per fare sanità pubblica di

qualità sono doverosi processi che necessitano di decantazione, non è un demerito, ma un

valore.

Sottolinea che il tempo è stato impiegato per mettere ordine, attraverso verifiche e controlli.

Riporta che sulla presa in carico dell’età evolutiva risultano due moduli in attesa di

accreditamento già richiesti dai Padri Trinitari a Gagliano del Capo ma la Regione non ha

ancora definito.

Aggiunge che per quanto riguarda l’età adulta è stato stabilito in un atto aziendale che il

Centro per l’Autismo sarà realizzato rimodulando l’ex Cepsia (riassorbito dalla

Neuropsichiatria infantile). Prosegue che “bisogna riorganizzare con programmazione

pubblica, la Regione ha individuato fonti di finanziamento aggiuntive per coordinare sei

Centri di eccellenza per Autismo”. Ma il Neurosviluppo non è solo autismo. Il direttore

aggiunge che l’Asl stava progettando da tempo di attivare il Centro evolutivo e transizione

per età adulta; i fondi ci sono, manca soltanto il personale (psichiatri e NPI).

Secondo il direttore De Giorgi il Centro di eccellenza è pubblico, e ora bisognerà dotarsi delle

competenze: “Il Centro Autismo ci sarà, con la Psichiatria da formare. Esiste un mega

finanziamento per trentaquattro milioni; l’Asl ha presentato sei progetti e due sono per gli

autismi, con assunzione di personale”.



Per quanto riguarda la programmazione bisogna mettere ordine nei rapporti con il servizio

privato, che gestisce i moduli. Gli atti pubblici sono stati pubblicati sul sito dell’Asl,

migliorando anche la qualità terapeutica.

De Giorgi ribadisce una visione strategica per il neurosviluppo, devono esserci centri

autorizzati per la prescrizione farmacologica.

Esistono fondi di Dipartimento per la formazione, per migliorare la qualità delle prestazioni

assistenziali.

La dottoressa Zecca ribadisce l’importanza di attivare un intervento completo, viste anche le

diverse comorbidità.

De Giorgi conferma l’impegno dell’Asl per gli autismi, anche attraverso un progetto Scuola e

due lavori avviati da UniSalento con la professoressa Levante.

La dottoressa Zecca chiarisce che nell’equipe per la transizione è fondamentale prevedere

protocolli per diagnosi all’adulto, in quanto cambiano i bisogni.

La dottoressa Nacci propone una campagna informatica sull’autismo e la salute mentale, e il

dottore De Giorgi conclude sottolineando la presenza dell’Asl per avviare le procedure per

attivare il Centro Autismo.

La riunione si chiude alle ore 17.00.

Verbalizzante:

Dott.ssa Giuseppina Murciano

Vicepresidente di ANGSALECCE odv


